

Der Sputnik-Schock

Als ein früher Ausgangspunkt der Bildungs- und Vorschulreform gilt der sog. Sputnik-Schock. „Sputnik“ hieß der erste künstliche Erdsatellit. Sowjetische Wissenschaftler starteten ihn am 4. Oktober 1957. Die westliche Welt deutet dies als Zeichen für einen technologischen Vorsprung und für ein besseres Bildungssystem der Sowjetunion. In der Bundesrepublik spricht man von einer Bildungskatastrophe. Eine der Leitparolen der Vorschulreform heißt Begabungs- und Intelligenzförderung.



Der russische Sputnik über den bayerischen Bergen

Zeichnung eines sechsjährigen Mädchens aus dem Jahr 1957. (rechts)

Wie mache ich Kinder intelligenter?

Auswahl aus den zahlreichen Buchtiteln, die seit dem Ende der 60er Jahre Konzepte und Programme anbieten, mit denen kleine Kinder intelligenter gemacht werden sollen. Viele der Autoren sind Lern- und Entwicklungspsychologen. (unten)

